
Renaud -Muselier veut en 
finir avec << Ciame of Paca >> 
Le président sortant a été réélu hier à la tête du conseil régional. Heureux, mais visiblement, 
marqué par une ca·mpagne « sans concession» dans l~quelle « les mensonges se sont cumules». 

U 
n seul candidat, la majo
rité absolue, pas l'ombre 
d'un suspense : Renaud 

Muselier a été réélu hier matin 
président de la Région Sud Pro
vence-Alpes-Côte d'Azur. 
Après que son nom eut été mar-
motté quatre-vingt-quatre fois C1) ' 

dans l'hémicycle phocéen par le 
doyen André Garron, maire de 
Solliès-Pont, celui que ses pro
ches .surnomment « Muso » a eu 
du mal à rester placide. 
Radieux, le petit-fils de l'amiral 
Émile Muselier a repris la barre du 
paquebot régional. 
li a été accueilli chaleureusement 
au perchoir par le même doyen 
dont le discours, prononcé trop 
loin des micros, s'est hélas perdu 
pour la postérité. 

cc Une dream team » 

La France entière, haletante, s'est 
emparée de notre destin à nous, les 
Provençaux, les Alpins et les Azu
réens. Notre avenir était devenu 
un sujet de plaisanterie et de raille

' rie. Mais ic~ dans le Sud, personne 
ne peut imposer quoi que ce soit de 
l'extérieur. Notre région et son his
toire le prouvent. • 
Renaud Muselier marque un 
temps, balaye l'assistance du re
gard et conclut : • Je ne me suis 
pas irompé. Lo. stratégie était la 
bonne et nous avons gagné!» 

LIONEL PAOLI 
lpaoli@nicematin.fr 

1. Les trente-neuf élus du Rassemblement national 
ont glissé dans l'urne des enveloppes vides. 

« Nos héritages, tous nos héritages, 
ont façonné notre quotidien. Nous 
allons maintenant écrire l'avenir•, 
annonce le nouveau « taulier » à 
ses 122 conseillers. Avant d'évo
quer la pandémie, « cette épreuve 
incroyable qui reste un révélateur 
de, la force de notre exécutif. Nous 
avons relevé tous les défis. » 

IRênapd Muselie:r, radieux entre l~~uréen Chris.ti.tn Estrosi et le Varois François de Canson, aprè$ 
sa réélection à la tête du conseil régional. (Photo Valérie Le Parc) 

2. Quinze vice-présidents o~ été nommés : Christian 
Estrosi (grands événements, relations 
intemationales), Chantal Eymeoud (plan montagne 
et affaires européennes), François de Canson 
(développement économique, tourisme, attractivité), 
Sophie Joissains (culture), David Gehant 
(aménagement du territoire. aide aux communes), 
Bénédicte Martin (agriculture), Jean-Pierre Colin 
(finances), Véronique Borre (sécurité, défense), 
Nicolas lsnard (formation professionnelle), Marie 
Florence Bulteau-Rambaud (éducation et lycées), 
Se!geAmar (artisanat etcommerces), Virginie Pin (art 
de vivre), Îean-Pierre Serrus (transports), Jacqueline 
Bouyac (renouveau démocratique et participation 
dtoyenner, Ludovic Perney Oeunesse, sport et vie 

Le président affirme s'être en
touré d'une « dream team » com
posée « loin des appareils politi-

ques, des pressions nationales. On 
a additionné les compétences » 00. 
"'Bien sûr, chacun sera libre de 
choisir son champion pour les 
échéances à venir, précise-t-il. 
Mais je serai attentif à ce que la po-

litique nationale ne pollue pas 
notre action. Cette campagne a été 
sans concession. La Région Sud 
est devenue un immense champ 
de tir. Tous les commentaires, tous 
les mensonges se so~t cumulés! R 

a fallu rappeler sans cesse mon 
parcours, mon histoire, ma vie, 
mon indépendance, ma liberté. • 
• Ici, une nouvelle série Netflix est 
née, grince-t-il. Après Game of 
Thrones, il y a eu Game of Paca étudiante). • 

Mariant promet une 
cc--tt cr 
Juste après l'élection du 
président, Thierry Ma
riani a pris la parole au 
nom de son groupe d'op
position.« La campagne 
aura laissé des traces, 
mais elle est derrière 
nous : je vous adresse 
mes félicitations républi
caines, a commencé le 
chef de file du Rassem
blement national Les ur
nes se sont exprimées, la 
démocratie a parlé. Mais 
elle a parlé à voix basse, 
elle a chuchoté. Personne 
ne peut se satisfaire de 
cette abstention mas
sive. » Rappelant qu'il est 
« favorable à une réelle 
prise en compte du réfé
rendum et à une consulta
tion régulière des dtoyens 
sur les grands projets », le 
leader frontiste sourit : 
« Nous voici en tête-à-tête 
pour six an~ et neuf mois. 
Nous serons une ppposi
tion combative. Quand 
nous penserons qu'une 
action ne va pas dans le 
sens de l'intérêt général, 

"La démocratie a parlé, a lancé le leader fron
tiste. Mais elle a parlé à voix basse. >> 

vous nous trouverez face 
à vous. Mais de la même 
façon, lorsque vos déd
sions iront dans le bon 
sens, vous nous trouverez 
à vos côtés. Nous serons 
une opposition construc
tive à travers des proposi
tions d'amélioration ou 
d'action. » 
" J'ai pu lire dans la 
presse - et vous venez de 
le confirmer - que vous 
allez proposer à la gauche 
de présenter des motions,· 
des vœux ou même des < 

(Photo Valérie Le Parc) 

délibérations au sein de 
notre hémicycle, conclut 
Thierry Mariani. La logi
que me laisse assez dubi
tatif sur le plan 
institutionnel, mais au
delà, je me permets de 
vous alerter: il ne fau
drait pas que l'opposition 
élue se retrouve à avoir 
moins de droits ou d'es
pace· que ceux qui ont fait 
le choix de priver leurs 
électeurs de représenta
tion effective. » 

L. P. 

Les premiers engagements 
du nouveau président 
Voici les points à retenir du 
discours prononcé hier matin 
par Renaud Muselier. 

• Sur la sécurité 
« Il nous faut être une région 
plus sûre. Je le demande au 
ministre de l'Intérieur: laissez
nous vous aider! Notre con
vention est prête, il faut la si
gner. Elle respecte la loi et per
mettra d'éviter la censure que 
nous avons connue en 2016. 
Elle nous permettra d'engager 
JO millions d'euros par an pour 
nos polices municipales et tou
tes nos forces de l'ordre. Je me 
rapprocherai du Garde des 
Sceaux avec la même idée: 
aider la chaîne pénale pour 
l'exécution des peines, des tro
vaux d'intérêt général (11G) 
jusqu'aux places de prison.» 

• Sur l'environnement 
« Un tiers du budget régional 
est consacré au Plan climat 
pour apoutir à deux objectifs 
majeurs: devenir la première 
région neutre en carbone d'Eu
rope et être autonome en ges-

lion des déchets en 2030. • 

• Sur .la culture 
« Notre région est la capitale 
du monde des festivals, de la 
culture et des événements. 
J'augmente donc comme pro
mis le budget de la culture de 
JO %. Tout au long de l'été, la 
saison des festivals va battre 
son plein : le billet découverte 
( une place achetée, une place 
offerte) sera bientôt opération
nel par le biais d'une plate
forme unique. » 

• Sur les transports 
« Il nous' faut devenir la pre
mière région de Fronce pour la 
qualité du service des trans
ports. Les offres définitives 
pour les deux lots d:Ouverture 
à la concurrence des transports 
ferroviaires seront déposées 
le 20 juillet Nous voterons l'at
tribution de ces lots dès le mois 
d'octobre; nous at.DOOS alors le 
meilleur service. pour le 
meilleur tarif. En septembre, 
ce sera le début de la gratuité 
pour les 18-26 ans avec la carte 

Zou!, ce Netflix du transport. 

• Sur l'agriculture 
• Je reconnais à l'agriculture 
son rôle fondateur, économi
que, mais aussi son rôle vital. 
On doit trouver un autre rap
port à l'alimentation, meilleur; 
plus proche et plus sain. Je 
suis un adepte des circuits 
courts et de la traçabilité. • 

• Sur l'éducation 
• Nous allons engager un mil
liard d'euros pour rénover les 
lycées existants, et nous allons 
en construire de nouveaux en 
lien avec le rectorat. Par 
ailleurs, nous allons cibler 
dans nos formations celles qui 
apportent un véritable emplot 
pour que chaque personne for
mée trouve sa place sur le mar
ché du travail ... 

• Sur la proximité 
• Je fixerai une règle très sim
ple : chaque information ,e

cherchée sur le site du coRBeil 
régional devra êm! trouvée en 
trois clics. • 




